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林鄭：專資會挺依法政改
謝偉銓「開飯論」作喻「彈得太多」妻拒煮淪無飯家庭

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派組織
「真普選聯盟」提出所謂「三軌」方案，更堅
持將不符基本法規定的「公民提名」、「政黨
提名」綑綁在內，隨時令香港政制發展再次原
地踏步。新民黨主席葉劉淑儀昨日指出，市民
都希望政改有共識，既「有商有量」也要「一
人行一步」，不希望有任何組織綑綁所有反對
派成員，而走向較極端的立場。
政務司司長林鄭月娥昨日與政制及內地事務

局局長譚志源等官員，與新民黨籌組的「政制
發展研究小組」成員，包括新民黨主席葉劉淑
儀、常務副主席田北辰、榮譽法律顧問廖長江
等，及立法會建築、測量及都市規劃界議員謝
偉銓、保險界議員陳健波等會面，聽取他們對
政改的意見。
葉劉淑儀在會後表示，他們主要就提委會組

成方法及門檻與政府交流意見，成員以個人身
份表達看法，初步認為提委會4大界別可調
整，包括擴大選民基礎，及增加其民主成分，
特區政府對此則持開放態度。「政制發展研究
小組」最終會提供一套建議予政府，而現階段
是各成員表達個人意見，未有任何定論。
田北辰則指，他們向林鄭月娥等提反映，政改
方案須顯示中央有誠意落實普選，考慮增加提委
會人數是體現誠意的一種，「（增幅）越多畀人
感覺誠意越好」，又認為提名委員會委員的選民
基礎可考慮擴大，及增加民主成分等。

一人行一步 政制可向前
被問到反對派組織「真普聯」之間就「三

軌」是否「缺一不可」而起爭拗，葉劉淑儀回
應說，她不希望出現玉石俱焚的態度及結果，
也不希望任何組織綑綁所有反對派成員而走向
較極端的立場。她強調香港市民都希望政改有

共識，既要「有商有量」，也要「一人行一步」，讓政
制可向前行一步。
另外，就原全國人大代表吳康民撰文，點名提到她可成
為下屆特首候選人，葉太回應說，有關說法令到被點名的
人「好難做、好尷尬」，「覺得佢（吳康民）太抬舉（我）
了。（我）目前忙於建黨工作，無考慮這個問題」。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖)政府展開政改諮詢一個
多月，工聯會榮譽會長、立法會議員陳婉嫻昨日表示，
社會各界都能以理性態度商討政改，諮詢開局良好，有
利社會運用共同智慧達致共識，但各黨派討論時應有最
起碼的尊重，一些激進人士應避免以辱罵方式表達意
見，確保有足夠討論空間讓各黨派共商政改。
陳婉嫻昨日在一個網上電台節目中稱，政改諮詢開始

至今，其間有不同意見，各界能正面去看政改，有良好
的討論氣氛，民間也不想太多爭拗，她說：「現在關心
政改的人多了，大家都希望在講道理的狀況下討論政
改。」她認為，即使建制派和反對派內部，對政改亦會
有不同意見，但有些事情會越辯越明，最重要是各界能
運用社會的共同智慧達致共識。
她續說，政改諮詢期間健康討論，出現爭議不足為

奇，但以辱罵方式表達意見便不利討論。她指出，現時
最重要是各黨派都能先一起溝通討論，但討論時，各黨
派應有最起碼的尊重，保留商討空間，讓別人也能討論
下去，令各方都有「企位」。
陳婉嫻批評，反對派中有些人的意見「去得好盡」，

提醒一些政治人士「不要說一些傷害別人的話」，干擾
討論氣氛，才能促進交流。
被問到會否擔心反對派中的激進人士會綑綁溫和派意見，

會令政改失去討論空間，陳婉嫻認為，有不同意見是正常
的，但是如果各界希望香港有普選，便須先包容不同意見
放在一起，不要未討論便先「你攻擊我，我攻擊你」。
她舉例指，上周六的政改公聽會出現一些過激言行，

對促進政改討論的氣氛的確不理想。她期望各界亦能多
聽不同人士的意見，認為各界可在討論期間逐步拉近距
離，又認為民主黨2010年支持政改方案通過，現在在政
改諮詢亦能釋出善意是好事。
主持節目的民主黨主席劉慧卿則指，香港是多元社

會，各方應在斯文空間內發表意見，並稱當年若沒有通
過循序漸進的政改方案，現在都不能談普選，香港的政
治制度便只能再次原地踏步。
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林鄭月娥，政制及內地事務局局長譚志源和副局長劉
江華昨日先與新民黨籌組的「政制發展研究小組」

成員會面，聽取他們對政改的意見。林鄭月娥在會後
說，他們在會面上主要聽取意見，沒有討論具體的方
案，但新民黨亦對提名委員會、諮詢文件提出了看法。
她又回應了行會召集人林煥光「玉石俱焚」的說法，
「呢個時候最緊要是有商有量，發表意見」。

方案分歧大 真誠聚共識
晚上，林鄭月娥和譚志源等專資會的交流歷時兩個多

小時。林鄭月娥在會後表示，專資會提到有關提委會的
組成，提委會如何具廣泛代表性。會上，不少意見都認
為政改工作應按照基本法及人大常委會有關決定，並熱
切期盼2017年可普選行政長官，但未有討論具體方案。
她續說，經過與立法會議員的3場晚宴，及與政黨私

下傾談，發現大家對2017年普選特首方案的分歧仍然好
大，目前要達成共識是言之尚早，「往後有沒有空間收
窄分歧，凝聚共識，會好真心誠意繼續努力去做」。她
會如實反映和歸納所收集到的意見，並重申期望各方能
做到有商有量。
專資會會長、立法會議員謝偉銓在會後表示，專資會

一直關注政制發展，早前曾討論過政改問題，而去年舉
辦的討論也達致多個共識，包括2017年行政長官產生辦
法必須符合基本法及人大有關決定，及應接受不同政見
人士參與。
他深切期望，找到適合香港實際環境的又符合法理的

政改發展路向及方案，循序漸進向目標進發，避免「原
地踏步」，但不同人與團體就政改意見紛紜，要達致共
識又要符合法理令政制向前走是艱鉅的。
就譚志源早前以「開飯」喻政改，謝偉銓也分享了自
己因「彈得太多」，而變成「無飯家庭」的經驗：他成
家立室初期，希望太太煮餐飯，太太也願意，但因為是
「生手」，自己時常對太太廚藝「提出意見」，如味道
不夠，選擇不夠「得A、B、C餐」，「結果，10多年
來，我家變成了『無飯家庭』：太太不敢煮飯。如果循
序漸進，現在我可能有『住家飯』食」。他不希望各界
在政改問題上「重蹈覆轍」。
他又以規劃比喻政改，說要開展一項基建工程，也要
先研究規劃及諮詢等多項程序，不能「一步登天」，而
政改對香港整體發展有深遠影響，關乎香港未來能否持
續向前，他個人認為應慎重處理，避免對香港穩定造成
影響。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 特區政制發展公眾諮詢專責小組近日馬不停蹄，到訪不同團

體聽取他們對政改的意見。政務司司長林鄭月娥昨晚出席了香港專業及資深行政人員協會座

談會。林鄭月娥在會後表示，大部分發言的與會者，都認為政改要按照基本法和全國人大常

委會的規定去做。專資會會長謝偉銓以基建工程不能「一步登天」為例，又以自己因「彈得

多」而變「無飯家庭」為例，希望各界不應只顧批評，「搞到飯都無得食」。
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